
Obras no Centro de Eventos ainda
não têm data para serem concluídas

CONSTRUÇÃO DE 3.898,973 M² JÁ CONSUMIU R$ 4,3 MILHÕES

Uma das obras mais antigas em andamento, em Umuarama é, sem dúvida, o Centro de Eventos. De importância inquestionável 
para o desenvolvimento do turismo de negócios, o comércio e a indústria, além de poder abrigar grandes eventos, shows 
e exposições diversas, atraindo a atenção de outras regiões e Estados para Umuarama, o centro enfrentou uma série de 
problemas desde o início da construção, que se arrasta por quase 12 anos. l 7

Processo de 
desassoreamento do 

Lago Aratimbó começou 
com rebaixamento do 
nível da água e segue 
com uma escavadeira 

hidráulica. É feita a  
retirada de sedimentos 

que são amontoados 
para serem levados por 
caminhões basculantes 
ao aterro sanitário. l 8
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Regulamentado
o auxílio gás

para 4 milhões
de famílias

l 2

Estados se unem
pela recuperação
de reservatórios
no Rio Paraná

l 5

No Paraná

219 toneladas
de drogas foram
apreendidas em

nove meses 
l 9

Desassoreando
ASSESSORIA/SECOM

SESP

Acesso à cannabis
medicinal deve

entrar em votação
semana que vem

l 6

Sucata
Centenas de motocicletas e dezenas de carros 

apreendidos pelas Polícias Civil e Militar de 
Umuarama que apodreciam no depósito da PC e no 

pátio da PM, foram leiloados e vendidos como sucata. 
Na tarde de ontem os lotes foram separados e agora 

passarão por um processo de descontaminação e 
depois serão prensados para serem entregues a uma 

empresa do município. l 6
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Umuarama

Empresário/empregador
Contribui 11% sobre pró-labore, en tre R$ 1.100,00
(R$ 121,00) e  R$ 6.433,57 (R$ 707,69), por GPS.
Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
1.100,00 (R$ 220) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71). 2)  Rece -
be de jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má xi -
mo de R$ 6.433,57 (R$ 707,69) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe jurídicas e físicas: des conto de 11% s/
que recebe de jurídicas até R$ 6.433,57 (R$ 707,69). Se
não atingir este teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a
dife rença até R$ 6.433,57. 4) Aut. espe cial:sobre R$
1.100,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais), mas só aposenta por idade.
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 1.100,00
(R$ 220,00) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71), por carnê.

Índice em % OUT NOV ano 12m 
IPCA (IBGE) 1,25 - 8,24 10,67
IGP-M (FGV) 0,64 0,02 16,77 17,89
IGP-DI (FGV) 1,60 - 16,96 20,95

Índice OUT NOV DEZ
IGP-M (FGV) 1,2486 1,2173 1,1789
IGP-DI (FGV) 1,2343 1,2095 -
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 7,75%  | TJLP: 5,32%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IIRR  22002211:: 7ª parcela
vence em 30/11, com juros Selic de 3,03%.

Período/ Poup. antiga Poup. nova TR
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12

2/11 a 2/12 0,5000 0,4412 0,0000
3/11 a 3/12 0,5000 0,4412 0,0000
4/11 a 4/12 0,5000 0,4412 0,0000
5/11 a 5/12 0,5000 0,4412 0,0000
6/11 a 6/12 0,5000 0,4412 0,0000

Ações % R$
Petrobras PN +1,16% 28,69 
Vale ON -2,71% 71,50 
Magazine Luiza ON +4,88% 7,09 
Meliuz ON +31,03% 3,42 
Marfrig ON -8,18% 20,33 
Cyrela ON +7,48% 14,94

IBOVESPA: +0,58% 105.069 pontos

Iene 113,24
Libra est. 0,76
Euro 0,89
Peso arg. 101,17

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL +0,4% 5,6790 5,6800 +0,8%

PTAX  (BC) +0,2% 5,6426 5,6432 +0,4%

PARALELO +0,5% 5,5400 5,9500 +0,8%

TURISMO +0,5% 5,5400 5,9300 +0,9%

EURO -0,2% 6,3643 6,3655 +0,6%

R$/m2 OUT NOV %m %ano %12m
Paraná 1.987,39 1.995,80 0,42 16,03 17,66
Norte 2.097,17 - -0,62 18,98 22,69
Oeste 2.027,94 - 0,38 15,31 18,18

DÓLAR 03/12

Iene R$ 0,0499
Libra est. R$ 7,46
Peso arg. R$ 0,056
R$1: 1205,69 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 03/12 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. NOVEMBRO

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1467,40 
II R$ 1524,60 

III R$ 1577,40 
IV R$ 1696,20

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/21 a dez/21)

SSEETT OOUUTT NNOOVV
TJLP (%) 4,88 5,32 5,32
Sal. mínimo 1.100,00 1.100,00 1.100,00
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA jan/22 1.267,25 23,00 1,8%
FARELO dez/21 367,70 9,70 7,9%
MILHO dez/21 586,00 9,00 3,9%
TRIGO dez/21 794,50 -12,00 1,7%

SOJA 156,56 0,0% -2,0% 156,00
MILHO 79,07 0,0% -0,6% 79,00
TRIGO 88,80 0,0% 0,4% 92,00
BOI GORDO 310,59 0,4% 11,9% 305,00
SUINO 6,68 0,0% 6,5% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 03/12 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 03/12 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 03/12 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 165,00 0,0% -1,8%
SOJA Paranaguá 170,00 1,2% 0,0%
MILHO Cascavel 88,00 1,1% 2,3%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Empregados - taxas de desconto
Taxa até R$ 1.100,00 (sal. mínimo) 7,5%
Taxa entre R$ 1.100,01 e R$ 2.203,48 9%
Taxa entre R$ 2.203,49 e R$ 3.305,22 12%
Taxa entre R$ 3.305,23 e R$ 6.433,57 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa
de cada intervalo de salário, e depois some os va lores
EMPREGADOR --  Taxa de 12%(Pes. físicas)

VVeenncc..::  eemmpp..  2200//1122  ffííssiiccaass  1155//1122,,  ddoommééssttiiccooss  66//1122

REPRESENTANTE NACIONAL

Merconet
(41) 3079-4666

PREVISÃO DO TEMPOPREVISÃO DO TEMPOPREVISÃO DO TEMPOPREVISÃO DO TEMPOPREVISÃO DO TEMPO

Fases da lua

PREVISÃO DO TEMPO
Umuarama Curitiba

Sábado
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Crescente
10/12- 22h37

Minguante
26/12 -23h26

Nova
4/12 - 04h44

Cheia
19/12 -01h37

Sol

PREVISÃO DO TEMPO

Sol
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Loterias
Megasena

03 04 05 07 08 09 10 12
13 15 16 17 19 23 25Maringá

Londrina
PREVISÃO DO TEMPO

Sábado 4/12/2021
concurso: 2433Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.
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Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

04 06 09 08 08 03 06

Super Sete concurso: 177C O L U N A S
1 2 3 4 5 6 7

concurso: 2244Lotomania

39.615
56.949
14.270
71.716
36.928

09 22 30 32 40 54 62 
RORAIMA-RR

14 32 36 45 50

DEZEMBRO

08 12 18 19 28 29 31

concurso: 5721

08 09 32 52 53 57

Sol

CRESCENTE
10/12 - 22h37

CHEIA
19/12 - 01h37

MINGUANTE
26/12 - 23h26

NOVA
04/12- 04h44

Paranaguá
max 24
min 18

max 33
min 17

Cascavel
max 31
min 17

Foz do Iguaçu
max 31
min 21

max 31
min 14

Curitiba
max 25
min 13

FASES 
DA LUA

Domingo 5/12/2021

Sol
Segunda 6/12/2021

Sol

Lotofácil concurso: 2388

03 10 14 18 19 26 29 37 41 42
45 51 71 76 77 80 90 92 97 98

24 anos
nesses

formamos uma equipe de confiança, 
que trabalhou dia e noite com 
dedicação e comprometimento.

OBRIGADO PELA VIAGEM.

Natal de Águas e Luzes e Jogos de Aventura 
marcam reabertura do Gramadão da Vila A
Foz do Iguaçu - Após um ano de expec-
tativa, o Gramadão da Vila A reabre 
para o público neste sábado (4) com 
uma celebração especial. Além das 
melhorias trazidas pela revitalização, 
que teve início em outubro de 2020, os 
visitantes ainda poderão conhecer dois 
dos principais atrativos do Natal de 
Águas e Luzes: a Floresta Encantada do 
Papai Noel e a Vila de Natal. O espaço 
também será palco do encerramento 
dos Jogos de Aventura e Natureza 2021, 
organizados pelo governo do Estado.

Com investimento total de quase R$ 
4 milhões, recursos da margem brasileira 
da Itaipu Binacional, as obras corrigem 
velhos problemas do local, como a falta 
de sombreamento, sem acabar com as 
principais características do Gramadão 
– um espaço público, aberto e de uso 
múltiplo. Haverá um bosque com árvo-
res de médio e grande portes, projetado 
para melhorar o conforto térmico, e mais 
de 20 mil metros quadrados de área gra-
mada. O playground será mantido.

Ao lado da entrada do Centro Execu-
tivo foram construídas arquibancadas 
para o público descansar e acompa-
nhar o pôr do sol. Ao lado, será ins-
talada uma fonte seca (sem espelho 
d’água), com jatos verticais de água e 
iluminação especial.

O novo Gramadão vai se integrar 

a outras melhorias em andamento 
na região, como o Mercado Municipal 
(também em fase de conclusão) e as 
ciclovias com pista de caminhada da 
Avenida Tancredo Neves e da Vila A – 
todas com recursos da Itaipu Binacio-
nal. A iniciativa é da área de Comuni-
cação Social da empresa, responsável 
pela gestão do espaço, e da Diretoria 
de Coordenação.

NATAL DE ÁGUAS E LUZES
A abertura das festividades de Natal, 

na última quarta-feira (1º), reuniu 
milhares de pessoas na Praça da Paz. 
Neste sábado, a festa chega também 
à Vila A, com uma decoração especial 
no Gramadão. De roda-gigante a feira 
de artesanato, incluindo voo cativo de 
balão, apresentação de BMX Freestyle 
(bicycle motocross) e interações com 
trupe circense, haverá atrações para 
todas as idades – e, é claro, a presença 
do Papai Noel.

Promovido pela Itaipu, Prefei-
tura de Foz e Fundo Iguaçu, o Natal 
de Águas e Luzes tem uma proposta 
inovadora, que favorece elementos e 
tecnologias sustentáveis e modernas 
para integrar à simbologia tradicional 
das festas natalinas as Cataratas do 
Iguaçu e a própria usina hidrelétrica. 
Serão 35 dias de decoração em dez 

pontos da cidade.
Também estão progra-

madas apresentações do 
cantor Daniel, no dia 19, e 
do padre Reginaldo Man-
zotti, em 22 de dezem-
bro, ambos no Gramadão. 
Todas as atrações são gra-
tuitas. Ao longo da progra-
mação, haverá coleta de 
alimentos não perecíveis 
para quem puder doar.

ITAIPU

Abertura do 
Natal, na 
Praça da Paz, 
reuniu público 
de mais de 15 
mil pessoas

Sol

Decreto regulamenta auxílio gás
para 4 milhões de famílias pobres

Foi publicado na edição 
de ontem (sexta-feira, 3) do 
Diário Oficial da União (DOU) 
o decreto que regulamenta o 
Auxílio Gás. Estima-se que 
4 milhões de famílias serão 
beneficiadas com o pro-
grama, criado para atender 
a pessoas de baixa renda na 
compra do botijão de gás. Só 
em 2021 o preço médio do 
botijão de cozinha subiu 36% 
em média no país.

E s tã o  a p ta s  a  r e ce -
ber o auxílio famílias ins-
critas no Cadastro Único 
CadÚnico (Cadastro Único 
para Programas Sociais) do 
governo federal com renda 
per capita inferior ou igual a 
um salário-mínimo e o público 
que recebe o Benefício de 
Prestação Continuada (BPC).

Cada família inscrita rece-
berá, a cada dois meses, 
metade da média do preço 
nacional (R$ 102,48) de 

referência do botijão de 13 
kg de GLP, estabelecido pela 
Agência Nacional do Petróleo, 
Gás Natural e Biocombustíveis 
(ANP), nos seis meses anterio-
res. O benefício, previsto em lei 
sancionada semana passada 
pelo presidente da República 

Jair Bolsonaro, tem duração 
prevista de cinco anos. Nesse 
período, deverão ser pagas 30 
parcelas. Caberá ao Ministério 
da Cidadania coordenar o 
pagamento, cujo calendário 
será definido pelo governo nos 
próximos dias.

Cada família inscrita receberá, a cada dois meses, metade da média do preço nacional (R$ 
102,48) de referência do botijão de 13 kg de GLP

ALEX MIRANDA

Posse de Mendonça no STF será no dia 16
O  S u p r e m o  Tr i b u n a l 

Federal (STF) marcou como 
data  da po sse  d o  novo 
ministro André Mendonça, 
o dia 16 de dezembro, às 
16 horas. A definição acon-
teceu após reunião entre 
Mendonça e o presidente da 
Corte, Luiz Fux.

Indicado ao cargo pelo 

presidente Jair Bolsonaro, 
Mendonça teve nome apro-
vado na últ ima quarta-
-feira (1º) pela Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ) 
do Senado Federal e pelo ple-
nário da Casa.

André Mendonça ocupará 
a cadeira deixada pelo minis-
tro Marco Aurélio, que foi 

empossado em 1990, e foi apo-
sentado compulsoriamente no 
dia 12 de julho deste ano ao 
completar 75 anos.

É a segunda indicação 
de Bolsonaro. No ano pas-
sado, o presidente indicou o 
ministro Nunes Marques para 
a cadeira de Celso de Mello, 
que também se aposentou. 
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PGR abre seis novas
investigações com
base na CPI Da Covid

A Procuradoria-Geral da 
República (PGR) abriu seis 
novas investigações prelimi-
nares para apurar as ações do 
presidente Jair Bolsonaro, de 
parlamentares e de ministros 
do governo que tiveram pedi-
dos de indiciamentos feitos 
pelo relatório final da CPI da 
Covid no Senado.

São 12 autoridades com 
foro privilegiado no Supremo 
Tribunal Federal (STF) que 
aparecem em dez petições 
apresentadas na semana 
passada. Os documentos 
correm em sigilo a pedido da 
Procuradoria.

Os documentos estão sob 
análise de seis ministros do STF 
que foram sorteados para ava-
liar os casos. Cada petição trata 
de um crime apontado pela 
CPI da Covid e leva em conta 
somente os levantamentos do 
relatório final da comissão, sem 
nenhuma evidência adicional 

Advocacia reitera no STJ o pedido 
para a criação do TRF no PR

A vice-presidente da OAB 
Paraná, Marilena Winter, fez 
parte de uma comitiva que 
esteve na última quinta-feira 
(2) em reunião com o presi-
dente do Superior Tribunal 
de Justiça (STJ), ministro 
Humberto Martins, para rei-
terar a demanda pela criação 
do Tribunal Regional Federal 
no Paraná – o TRF7. Também 
part ic ipou do encontro 
o presidente do Instituto 
dos Advogados do Paraná, 
Tarcísio Kroetz.

A Emenda Constitucional 
73/2013,  aprovada pelo 
Congresso Nacional, mas 
suspensa por força de uma 
liminar em Ação Direta de 
Inconstitucionalidade no 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), previa a instalação do 
TRF6 no Paraná, mas um pro-
jeto de lei aprovado este ano 
pela Câmara dos Deputados e 
pela Comissão de Constituição, 
Justiça e Cidadania do Senado 
Federal  cr ia o Tribunal 

incluída até o momento.
A investigação preliminar 

é um instrumento que serve 
para analisar se há indícios 
suficientes para a abertura de 

Regional Federal da 6ª Região 
em Minas Gerais, por desmem-
bramento do TRF da 1ª Região.

“ E s s a  é  u m a  a n t i ga 
demanda da advocacia para-
naense. A OAB Paraná sempre 
esteve à frente desse movi-
mento ao lado de outras insti-
tuições e agora abriu-se nova-
mente essa possibilidade. A 

reunião foi positiva e o tema 
foi muito bem recebido”, relata 
Marilena Winter. A comitiva 
entregou ao presidente do 
STJ um projeto de lei pela 
criação do TRF7 no Paraná e, 
de acordo com a vice-presi-
dente, ele se comprometeu a 
encaminhar a proposta para o 
Conselho da Justiça Federal.

DIVULGAÇÃO

O procurador-geral da República, Augusto Aras, é o responsável por dar seguimento às in-
vestigações solicitadas pela CPI da Covid contra autoridades com foro privilegiado

inquéritos. A PGR quer que o 
Senado envie documentos 
complementares da comissão 
e que os citados sejam intima-
dos a prestar esclarecimentos.

A vice-presidente da OABPR, Marilena Winter, esteve com o presidente do STJ e reiterou a 
demanda pela criação do TRF7

DIVULGAÇÃO

“Palhaço sem caráter”
Em uma de 
suas lives, o 
presidente Jair 
Bolsonaro (PL) 
rebateu uma 
declaração feita 
pelo ex-ministro 
Sergio Moro 
na qual disse 
que o chefe 
do Executivo 
federal 
comemorou ao 
saber que o ex-presidente Lula foi solto, em 2019. “Um assunto 
que eu não queria tocar aqui porque mexe com ex-ministro, 
mas esse cara está mentindo descaradamente. E o cara quer 
ser candidato. É um direito dele. E em vez de ele mostrar o que 
ele fez [durante o governo], ele fica só apontando dedo para 
os outros e mentindo. É o caso do Sergio Moro aqui”, disse 
Bolsonaro. “A última notícia dele é: ‘Bolsonaro comemorou 
quando Lula foi solto, diz Moro’. E no vídeo ele fala ‘ouvi dizer’. 
É um papel de palhaço, um cara sem caráter. Aprendeu rápido 
com a velha política. Pelo amor de Deus, cara. Falta de caráter. 
Saiu pelo governo pelas portas dos fundos, traindo a gente…”.

Fugindo da raia
O ministro da Economia, Paulo Guedes, que falou na última 
terça-feira (23) à Comissão de Trabalho, de Administração e 
Serviço Público da Câmara, que o convocou para esclarecer 
suas movimentações financeiras em paraíso fiscal, afirmou 
que enviou recursos para uma offshore em paraíso fiscal para 
escapar dos impostos. A manobra permite o não pagamento 
de tributos tanto nos Estados Unidos, quanto no Brasil. 
guedes disse que é melhor usar uma offshore, “que está fora 
do continente”, para fazer investimento. “Se eu morrer, em 
vez de metade ser apropriado pelo governo americano, vai 
para a sua sucessão”, justificou.

 Toma lá em cima, recebe cá embaixo
O presidenciável e ex-juiz Sergio Moro (Podemos-PR), rebateu 
as acusações feitas pelo presidente Jair Bolsonaro na noite 
da quinta-feira (2), em sua tradicional transmissão semanal 
pelas redes sociais. O ex-ministro da Justiça reforçou a 
acusação de que o chefe do Executivo teria comemorado a 
saída do ex-presidente Lula da prisão e defendeu, citando seu 
compromisso com a população brasileira, o restabelecimento 
da execução em segunda instância no País. “Não quero entrar 
em briguinhas, ofender, mas todo mundo sabe quem é quem 
nessa história e quem defende as coisas certas”, disse Moro.

Grana suspeita
Um dos caciques do Partido 
Liberal (PL) no Maranhão, 
o deputado Josimar 
Maranhãozinho, foi flagrado 
pela Polícia Federal com 
maços de dinheiro que, 
segundo os investigadores, 
seriam das chamadas 
emendas de relator, mais 
conhecidas como “orçamento 
secreto”. O flagrante 
ocorreu em outubro de 
2020, no escritório político 
do deputado no estado, 
mas só foi divulgado ontem 
sexta-feira (3). Josimar é 
pré-candidato ao governo do 
Maranhão, empreitada para 
a qual conta com o apoio do 
presidente Bolsonaro, recém-
filiado à sigla.

Metralhadora de 
Aécio
O deputado Aécio Neves 
(PSDB-MG), disse que não 
enxerga João Doria (PSDB-SP) 
liderando o movimento de 
terceira via para a disputa 
à Presidência da República 
em 2022. Também disparou 
críticas a Geraldo Alckmin 
pela aproximação com Lula, 
alfinetou Moro e afirmou que 
Bolsonaro não representa mais 
a “ideia de país”. Apoiador 
declarado de Eduardo Leite 
nas prévias do PSDB, o tucano 
disse que o governador gaúcho 
teria melhores condições de 
reforçar as bases do partido 
para o ano que vem, ao 
contrário de Doria, ganhador 
da disputa interna.

DIVULGAÇÃO
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Da Redação ADI-PR Curitiba  
Coluna publicada simultaneamente em 22 jornais e por-
tais associados. Saiba mais em www.adipr.com.br

Novos leitos
O governador Ratinho 
Junior e o secretário 
de Estado da Saúde, 
Beto Preto, assinaram 
o novo contrato 
entre o Estado e 
o Hospital Costa 
Cavalcanti, em Foz do 
Iguaçu, ampliando 
o repasse mensal de R$ 2,8 milhões para R$ 3,4 milhões, o que 
garante a abertura de novos leitos de UTI neonatal e pediátrica. O 
documento tem validade de 60 meses. Ao todo, nove novos leitos 
serão custeados com o recurso, sendo cinco de UTI pediátrica e 
quatro de UTI neonatal. O hospital é referência no atendimento 
de crianças e recém-nascidos em Foz do Iguaçu, além de ser 
considerado o 3º melhor hospital do Sul e um dos melhores 
hospitais do Brasil.

Sistema Nacional
Projeto que institui Sistema 
Nacional de Informações da 
Primeira Infância foi aprovado 
na Comissão de Seguridade 
Social e Família. Projeto de 
autoria da deputada Leandre 
prevê o amplo acesso aos 
indicadores das políticas públicas 
direcionadas às crianças de até 
seis anos. “A ideia é visualizar, a 
partir dos orçamentos públicos, 
os recursos destinados para ações 
de proteção e desenvolvimento 
da criança pequena. Ter 
instrumentos que permitam 
verificar, em suma, como e 
se os compromissos políticos 
assumidos em prol da primeira 
infância se traduzem, de fato, 
em iniciativas e em valores 
orçamentários que financiarão a 
ação governamental”, 
defende Leandre.

Estradas rurais
Os municípios paranaenses de 
Paranavaí, Marilena e São Pedro 
do Paraná foram incluídos no 
pacote de recursos liberados 
pelo governo do Paraná para 
a pavimentação de estradas 
rurais. O deputado estadual 
Tião Medeiros (PTB), quem 
representa esses municípios, 
participou do anúncio dos 
recursos. O investimento 
faz parte do programa 
Estradas Rurais, coordenado 
pela Secretaria Estadual da 
Agricultura e do Abastecimento 
(Seab), que promove a 
pavimentação das vias para 
aumentar a competitividade 
da agroindústria e melhorar a 
qualidade de vida na região.

Fiscalização
A Comissão de Ecologia, 
Meio Ambiente e Proteção 
aos Animais, da Assembleia 
Legislativa do Paraná, vai 

acompanhar, orientar e fiscalizar 
a destinação das verbas 
oriundas do acordo judicial 
celebrado com a Petrobras no 
caso do desastre ambiental no 
Rio Iguaçu. A Petrobras firmou 
acordo para pagamento de 
quase R$ 1,4 bi de indenização 
por danos ambientais pelo 
vazamento de quatro milhões de 
litros de petróleo no Rio Iguaçu 
pela Refinaria Presidente Getúlio 
Vargas, em Araucária, na Região 
Metropolitana de Curitiba, em 
16 de julho de 2000.

Proteção ambiental
As verbas indenizatórias, 
referente ao desastre ambiental 
no Rio Iguaçu, não poderão ser 
empregadas em finalidades 
distintas das acordadas e 
devem ser relacionadas à 
proteção ambiental, em 
projetos de recuperação de 
áreas degradadas, regularização 
fundiária de Unidades de 
Conservação, proteção 
de áreas de mananciais, 
planos de gerenciamento de 
resíduos sólidos (com apoio 
a cooperativas de catadores 
de recicláveis) e de educação 
ambiental.

Mais influentes
A empresária Luiza Trajano 
está mais uma vez no topo do 
mundo. Desta vez foi escolhida 
como uma das 25 mulheres 
mais influentes pelo poderoso 
jornal Financial Times. “Trajano 
acredita no dever dos negócios 
de dar o exemplo em questões 
sociais e defendeu a igualdade 
de gênero e raça com paixão 
— notável em um país com 
grande desigualdade social 
e onde a elite empresarial 
costuma ser acusada de viver 
em uma bolha”, diz o texto que 
a apresenta aos leitores.

WELYTON MANOEL/PMF

Assembleia debate em
plenário o Programa
Energia Solidária

Os deputados estaduais ini-
ciam na próxima segunda-feira 
(6), durante a sessão plenária 
da Assembleia Legislativa do 
Paraná, o debate do projeto de 
lei 695/2021, que estabelece 
as regras para o pagamento 
do consumo de energia elé-
trica para as famílias de baixa 
renda residentes no Paraná. De 
autoria do Poder Executivo, o 
Programa Energia Solidária 
beneficia famílias cujas unida-
des consumidoras sejam utili-
zadas exclusivamente para fins 
residenciais e que atendam 
uma série de requisitos estabe-
lecidos na legislação. A maté-
ria, que tramita em regime de 
urgência, será apreciada em 
primeira discussão.

O projeto institui o Programa 
por meio da revogação da 
Lei Estadual n° 17.639/2013, 
que trata do Programa Luz 
Fraterna. De acordo com o 
Governo, devido à fragilidade 

Parlamentares estudam projeto
que institui a Lotepar no Estado

Os parlamentares anali-
sam, também em primeira 
d i s c u s s ã o ,  n a  p r óx i m a 
segunda-feira (6), o projeto 
de lei 544/2021, de autoria 
do Poder Executivo, que cria 
Loteria do Estado do Paraná. 
A Lotepar será uma autar-
quia pública com orçamento 
e autonomia próprios e vin-
culada à Secretaria de Estado 
da Fazenda (SEFA). A justifi-
cativa do texto enfatiza que 

Quesitos
O projeto de lei proposto pelo Governo determina que, para ser 
tornar beneficiário do Programa Energia Solidária, o consumidor 

deve preencher cumulativamente alguns requisitos, como possuir 
unidade consumidora classificada como residencial; possuir unida-
de consumidora beneficiária da Tarifa Social de Energia Elétrica do 
Governo Federal; que a família seja inscrita no Cadastro Único com 
renda per capita menor ou igual a meio salário mínimo nacional, ou 

que possua quem receba o Benefício da Prestação Continuada.

os recursos levantados pela 
loteria pública financiarão 
atividades “socialmente rele-
vantes relacionadas à pro-
moção de direitos sociais”. 
Especificamente, a arrecada-
ção com a exploração do jogo 
auxiliará o Estado a custear 
serviços de segurança pública, 
habitações populares e ações 
e programas do Governo 
Estadual,  especialmente 
quando voltados à promoção 

de direitos dos idosos.
O Poder Executivo informa 

ainda que a loteria significa 
uma forma de incrementar 
aos cofres públicos, especial-
mente no contexto de crise 
econômica e sanitária atuais. 
“O aumento da arrecada-
ção fornece meios para que 
o Governo Estadual possa ter 
recursos para implementar 
políticas públicas de forma a 
garantir direitos à população”.

PROJETO que cria o Programa Energia Solidária no estado, entra na pauta de votação da Assembleia Legislativa na próxima segunda-feira

ORLANDO KISSNER/ALEP

socioeconômica imposta pela 
pandemia da Covid-19, há 
uma necessidade de amplia-
ção do benefício. Em setembro 
de 2021, o Luz Fraterna atingiu 
187 mil famílias de baixa renda, 
com investimento do Governo 
do Estado de R$ 5,5 milhões. 
Com a nova proposta, o Governo 
pretende ampliar a concessão 
de desconto no pagamento de 
energia elétrica para residências 
que consumam até o limite de 
150kWh, alcançando aproxima-
damente 289 mil famílias.

 “Em virtude do aumento 
no número de famílias em 

situação de vulnerabilidade 
social, caracterizada como 
pobreza ou extrema pobreza, 
houve um acréscimo no 
número de beneficiários dos 
programas sociais do Estado. 
Ainda, além de garantir con-
forto no acesso à energia elé-
trica, representando segurança 
social para aqueles que se 
encontram em situação de vul-
nerabilidade social, propõe-se 
a alteração do nome do pro-
grama, que passa a ser deno-
minado Energia Solidária”, 
argumenta o Governo na jus-
tificativa da matéria.



5Sábado 4 e domingo 5 de dezembro de 2021  GERAL

Sucesso
Mais de vinte mil consumidores 
já cadastraram cupons e 
concorrem a valiosos prêmios até 
o final do mês. Digamos, que tal 
três automóveis, quatro motos 
e aproximadamente R$ 90 mil 
em vales-compra?? Em relação 
ao perfil dos participantes, 78% 
residem em Umuarama, 66% 
têm mais de 50 anos e 54% 
são mulheres. As estatísticas 
mudam minuto a minuto 
mas exprimem um painel útil 
para traçar as estratégias dos 
varejistas daqui até o Natal. 

Sucesso II
Sucesso também traduz a 
realização da 5ª Semana de 
Gestão Aciu, encerrada na 
noite desta quinta-feira (2). 
Além de ser parceiro, o Sebrae 
cedeu o auditório para uma 
concorrida programação, 
voltada a empreendedores 
e equipes de atendimento. 
Os participantes absorveram 
conteúdos ministrados por 
especialistas, um talk show com 
relatos inspiradores e todos nós 
comemoramos o retorno do 
formato presencial.

Café na Aciu
Médicos especialistas em 
prevenção e tratamento do 
câncer participarão de um café 
da manhã com empresários 
associados à Aciu, na próxima 
segunda-feira (6). O evento é 
promovido pela Aciu, através 
do Conjove (Conselho do Jovem 
Empresário), em parceria com a 
Associação Médica de Umuarama 
(AMU), Clínica Oncoclin, 
Laboratório Biovel e será 
realizado no auditório da Aciu, às 
7h30. O tema é “Vamos cuidar 
mais e melhor da saúde”. A 
participação é gratuita, porém as 
vagas são limitadas. Garanta já a 
sua ligando para (44) 3621-6700. 

Exames
Aos participantes do evento 
serão ofertados gratuitamente 
alguns exames preventivos, 
como de glicose e hemograma, 
pelo Laboratório Biovel. É 
necessário estar em jejum. 
Em seguida, todos poderão 
desfrutar de um delicioso café 
da manhã, oferecido pelos 
Supermercados Vivian.

Vídeo especial
Não por acaso, ESPERANÇA é o 
tema da campanha natalina da 

Sabadão
A Black Friday passou mas o clima das promoções não. Aproveite o 
horário especial de atendimento deste Sabadão (4), das 9h às 17h, 
para realizar suas compras de Natal. Nossos associados prepararam 

muitas opções e condições facilitadas de pagamento. Lembre-se: 
comprando nos estabelecimentos identificados você recebe cupons 
para participar da campanha Natal de Esperança, a maior do Estado. 

Dezenas de consumidores já foram contemplados com vales-compra e 
uma moto Honda Biz zero.

Aciu em 2021. Mais oportuno 
impossível. Com o avanço 
da imunização, passamos a 
vislumbrar novos horizontes. 
A perspectiva de retomarmos 
gradualmente a normalidade 
inspirou um vídeo muito especial, 
produzido para celebrarmos os 
mais elevados sentimentos que 
a época evoca. Esperamos que 
você aprecie. Em destaque nas 
nossas redes sociais e nosso 
canal no Youtube (https://bit.
ly/3ltQy8v).

Inovação & Negócios
A série Inovação & Negócios, 
parceria Aciu/Sebrae, está 
chegando ao fim. Os vídeos 
com o consultor André Turetta 
são ágeis e apresentam 
teor indispensável para 
empreendedores em busca de 
constante atualização. O material 
pode ser conferido no canal da 
Aciu no YouTube (https://bit.
ly/3ltQy8v). Toda terça-feira, às 
11h, conteúdo inédito.

Curso técnico
Idealizado pelo colégio estadual 
Vereador José Balan, por 
intermédio do Núcleo Regional 
de Educação, e com o respaldo 
da Aciu, o curso de técnico em 
comércio gratuito está com 
inscrições abertas. Reconhecido 
pelo MEC e com vagas limitadas, 
pode ser concluído em um ano. 
Também estão abertas vagas para 
o curso de técnico em recursos 
humanos. Maiores informações 
pelo telefone (44) 3622-1872.

Top 10
A Secretaria de Estado da 
Justiça, Família e Trabalho 
(Sejuf) divulgou nesta quinta (2) 
o ranking com o desempenho 
das Agências do Trabalhador 
de todo o Paraná, referente a 
novembro. Umuarama mais uma 
vez ficou entre as 10 cidades 
com melhores resultados na 
intermediação de mão de obra, 
contribuindo para a contratação 
de 240 trabalhadores. 
Conforme o ranking, Umuarama 
ocupa a oitava colocação entre 
as 216 agências do Estado (em 
números absolutos). 

“Nenhum mentiroso tem uma 
memória suficientemente boa 
para ser um mentiroso de êxito” - 
Abraham Lincoln

Excelente final de semana

A Aciu é a Casa do Empresário!

União de estados
pela recuperação
no Rio Paraná

Em defesa de melho-
rias para recuperar os reser-
vatórios do Rio Paraná, o 
Estado, juntamente com Mato 
Grosso do Sul, Minas Gerais, 
Goiás e São Paulo, assinou 
Manifestação Conjunta edi-
tada pela Agência Nacional 
das Águas (ANA), como parte 
das ações do Grupo Técnico de 
Assessoramento da Situação 
da Região Hidrográfica do 
Paraná (GTA-RH Paraná).

A manifestação dos Estados 
aconteceu no final do mês pas-
sado e a ANA a tornou pública 
para que a determinação seja 
cumprida a fim de preservar 
a qualidade e quantidade da 
água. O documento reconhece 
a necessidade de se buscar a 
redução da vazão mínima 
defluente da Usina Hidrelétrica 
Jupiá para valores abaixo 
de 3.600 metros cúbicos por 
segundo, no período úmido 
de 2021-2022.

O objetivo é promover 
as melhores condições pos-
síveis para a recuperação 

Relatos inspiradores marcam
a 5ª Semana de Gestão Aciu

A prolongada pandemia 
trouxe desafios inéditos para 
o empresariado e a sociedade 
em geral. Relatos inspiradores 
marcaram o encerramento da 5ª 
Semana de Gestão Aciu, na noite 
desta da última quinta-feira (2), 
no auditório do Sebrae.

Na abertura, o consultor 
Ricardo Botelho apresentou 
o Caderno de Tendências do 
Sebrae 2022/23, projeto que 
conta com diversas informações 
e insights sobre as mais recen-
tes tendências de mercado. O 
material é disponibilizado gra-
tuitamente no portal do Sebrae 
(sebraepr.com.br/serviços).

Na sequência, um talk show 
com a participação dos empre-
sários Miguel Fuentes Romero 
Neto (Sorvetes Guri), Luciano 
Souto (Umuprev), Leila Florian 
(Magic Limp) e Dorival Marcos 
Rodrigues (UniAlfa) abordou 
desafios e oportunidades 

dos reservatórios da Região 
Hidrográfica Paraná. A vazão 
defluente é aquela que sai de 
um aproveitamento hidrelé-
trico ou de uma estrutura 
hidráulica.

Criado em junho de 2021, o 
grupo se reúne regularmente 
para acompanhar a situação 
na Bacia, identificar os impac-
tos sobre os usos múltiplos, 
propor medidas para mitigar 
esses impactos e acompanhar 
a sua implementação.

Nesse sentido, foi iden-
tificado que a permanência 
de baixos volumes armaze-
nados nos reservatórios da 
RH Paraná, especialmente 

naqueles em situação de 
cabeceira, poderá resultar em 
impactos sobre usos múltiplos, 
com consequentes impactos 
sociais e econômicos e tam-
bém ambientais na própria 
Região Hidrográfica e em 
outras regiões do país.

Os órgãos gestores também 
indicam na manifestação con-
junta que, para o atendimento 
das condições mínimas de 
operação dos reservatórios 
de Ilha Solteira e Três Irmãos, 
sejam exploradas, prioritaria-
mente, as vazões incrementais 
a abaixo dos aproveitamentos 
de Água Vermelha e São Simão 
e as vazões do Rio Tietê.

para gestores na prática. O 
bate-papo foi mediado por 
Guilherme Turcato (Prestige) 
e Jane Panaro (Sebrae).

“Tivemos uma experiên-
cia muito rica, com depoi-
mentos de representantes de 
empreendimentos de diversos 
segmentos. A pandemia trouxe 
dificuldades para todos, mas 
nenhum deles sequer cogitou 
desistir e, além de não demiti-
rem colaboradores, em alguns 
casos conseguiram inclusive 

expandir as atividades”, res-
salta o presidente da Aciu, 
Orlando Luiz Santos.

Jane Panaro Queiroz, con-
sultora de desenvolvimento 
de negócios do Sebrae, apre-
sentou uma síntese das ativi-
dades desenvolvidas em con-
junto com a Aciu no período 
recente. Além da Semana de 
Gestão, são destaques a jor-
nada Inovação & Negócios 
e a segunda edição do 
Empreendedorismo Rosa.

BAIXOS volumes nos reservatórios, pode resultar em impactos sociais, econômicos e am-
bientais na própria Região Hidrográfica e em outras regiões do país

AEN

RELATOS inspiradores sobre os desafios enfrentados pelos empresários durante a pande-
mia foram apresentados pelos empresários
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Acesso à cannabis medicinal deve
entrar em votação semana que vem

Não é por acaso que o 
Projeto de Lei 962/2019, que 
assegura o acesso a medica-
mentos e produtos à base de 
Canabidiol (CBD) e tetrahidro-
canabinol (THC) para trata-
mento de doenças, síndromes 
e transtornos de saúde, está 
sendo chamado de Lei Pétala.

Pétala é uma criança de 5 
anos nascida em Curitiba e 
portadora de uma síndrome 
rara. Paciente de cannabis 
medicinal há três anos, ela é 
filha do Marco e da Pérola, que 
em 2018 levaram até o depu-
tado Goura (PDT) a urgência 
deste debate.

Apresentado em dezembro 
de 2019, o PL já foi aprovado 
pelas Comissões de Constituição 
e Justiça e de Saúde Pública 
e tem previsão para ser apre-
ciado no Plenário da Assembleia 
Legislativa do Paraná (Alep) na 
próxima semana.

Se aprovado, vai mudar a vida 
de milhares de pacientes que, 
assim como a Pétala, que depen-
dem dessa medicação para ter 
qualidade de vida digna.

Além de Goura (PDT), assi-
nam o projeto os deputados 
Michele Caputo e Paulo Litro, 
ambos do PSDB.

CONSCIENTIZAÇÃO
Para chegar até aqui, foi 

percorrido um longo caminho 
de ações com foco na conscien-
tização sobre a importância 
da cannabis medicinal. Foram 
realizados debates, audiências 
públicas, seminários, materiais 
informativos e muitas conver-
sas para chamar a atenção da 
sociedade e dos deputados e 
deputadas sobre a urgência 
dessa regulamentação.

Industria exige tarifas competitivas para
o novo Plano Estadual de Gás Natural

Redução das tarifas para 
atrair novos investimen-
tos para o estado. Esta foi a 
demanda apresentada pelo 
setor industrial durante a 
audiência pública que deba-
teu o novo Plano Estado do 
Gás do Governo do Estado, 
real izada ontem (sexta-
-feira, 3), na Alep. O evento, 
proposto pelo deputado 
Homero Marchese (PROS), 
r e u n i u  r e p r e s e n t a n t e s 
da indústria,  especialis-
tas do setor energético e 
agentes públicos ligados ao 
segmento de energia e de 

desenvolvimento econômico.
No ano de 2024 termina 

a concessão da Companhia 
Paranaense de Gás (Compagas) 
para a distribuição de gás 

canalizado no Paraná. Com a 
proximidade do término do 
contrato e a necessidade de 
realizar novos investimentos, 
o Governo do Estado elaborou 

proposta de prorrogação da 
concessão que valerá para os 
próximos 30 anos e apresen-
tou, também, um novo Plano 
Estadual do Gás.

Discussão 
nacional

A discussão sobre a regula-
mentação do uso da cannabis 

medicinal já tomou pro-
porções nacionais. Além de 

vários estados da federação já 
estarem discutindo e regula-
mentando seu uso, a exem-
plo do Rio de Janeiro, Goiás, 

Mato Grosso, Distrito Federal, 
Paraíba, São Paulo e Ceará, o 
Congresso Nacional também 
trabalha na sua regulamenta-
ção através do Projeto de Lei 
(PL) 399/2015 que tramita na 

Câmara dos Deputados.

Mobilização
São várias as frentes que atuam para alcançar esse objetivo. Elas 

vão desde associações de pacientes, médicos e demais profissionais 
da saúde, parlamentares, advogados, empresas do ramo farmacêu-

tico, institutos de pesquisas e ativistas que, muitas vezes mesmo 
sem fazer o uso da medicação, defendem e atuam para a regula-

mentação da Cannabis medicinal.

“A aprovação deste projeto 
é muito importante porque vai 
beneficiar milhares de famílias 
que poderão recorrer aos medi-
camentos à base de Canabidiol 
(CBD) e tetrahidrocanabinol 
(THC) para tratamento de doen-
ças, síndromes e transtornos 
que só encontram eficácia na 
cannabis medicinal”, comentou 
o deputado Goura.

O parlamentar também res-
saltou que este é um projeto 
de fundo humanitário, pois vai 
beneficiar as pessoas e redu-
zir o sofrimento de pacientes e 

familiares. “A aprovação do PL 
e agora seu encaminhamento 
para votação em plenário é 
uma vitória contra os tabus e 
os preconceitos sobre o uso 
medicinal da cannabis”.

COMISSÃO DE 
SAÚDE PÚBLICA

No dia 9 de novembro, a 
Comissão de Saúde Pública 
da Assembleia aprovou o 
parecer favorável ao Projeto 
de Lei 962/2019. Na ocasião, o 
relator do projeto, deputado 
Michele Caputo (PSDB), disse 

PROJETO que garante acesso a medicamentos e produtos da cannabis medicinal pode ser votado na próxima semana na Assembleia Legislativa do Paraná

DÁLIE FELBERG/ALEP

que como relator não poderia 
deixar de votar de forma favo-
rável e que como farmacêutico 
não tem nenhuma restrição ao 
uso da cannabis medicinal.

Caputo também criticou 
aqueles que se opõem ao uso 
da cannabis no tratamento de 

doenças. “As pessoas não pre-
cisam conviver com a dor só 
por conta do preconceito de 
outros”, declarou. “Que o pre-
conceito não prevaleça sobre a 
ciência, que não prevaleçam às 
distorções sobre os benefícios 
desses medicamentos”.
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Obras no Centro de Eventos ainda
não têm data para serem concluídas

Uma das obras mais antigas em 
andamento, em Umuarama, é, sem 
dúvida, o Centro de Eventos. De 
importância inquestionável para o 
desenvolvimento do turismo de negó-
cios, o comércio e a indústria, além 
de poder abrigar grandes eventos, 
shows e exposições diversas, atraindo 
a atenção de outras regiões e Estados 
para Umuarama, o centro enfrentou 
uma série de problemas desde o iní-
cio da construção, que se arrasta por 
quase 12 anos.

O Centro de Eventos tem 6.125m² 
de área coberta, 8 mil m² de esta-
cionamento e 1.500 m² de jardins. A 
Prefeitura iniciou em janeiro de 2010 – 
na primeira gestão do prefeito Moacir 
Silva – a terraplanagem para a primeira 
etapa (construção do barracão de 3.500 
m², sanitários, guaritas de entrada de 
serviço e estacionamento) em área 
do município ao lado do Parque de 
Exposições Dario Pimenta Nóbrega, 
na PR 323, com o investimento ini-
cial de R$ 4,3 milhões (R$ 3,9 milhões 
do Ministério do Turismo e R$ 433,3 
mil como contrapartida), perfazendo 
3.898,973 m² de obras.

A previsão inicial de investimento 
do Ministério do Turismo era de R$ 10,5 
milhões, resultado de emendas parla-
mentares. A escolha do local levou em 
conta o acesso facilitado, espaço para 
carga e descarga de grandes estrutu-
ras e área para estacionamento de mais 

Andamento da construção topa 
contra a muralha da burocracia

O atraso no repasse, dificuldades 
com empreiteiras e readequações de 
projeto se somaram a mais um pro-
blema – o falecimento do dono da 
última empresa contratada, que cau-
sou mais atraso e por fim o rompimento 
do contrato, inclusive com a aplicação 
de pesada multa (mais de R$ 200 mil). 
A etapa final previa finalização do foyer 
com piso, forro, climatização, ilumina-
ção especial e balcão para recepção, 
além de um depósito de materiais e 
equipamentos.

Em 2020 o Centro de Eventos ganhou 
revestimento de todo o calçamento 
externo em pedra luminária, dentro da 
última etapa. Neste ano, a construção 
chegou aos R$ 11 milhões investidos e foi 
necessária a atualização do sistema de 
prevenção de incêndios devido a mudan-
ças recentes na legislação.

IRREGULARIDADES 
CONTRATUAIS

A obra está em um rol de processos 
administrativos abertos pelo município 
para apurar irregularidades na execu-
ção dos contratos de obras e também 

pode ser avaliada pelos Tribunais de 
Contas do Estado (TCE-PR) e da União 
(TCU), em ação que visa destravar 
obras que receberam recursos fede-
rais e encontram-se paralisadas ou 
com grande atraso.

O prefeito em exercício Hermes 
Pimentel visitou o local há algumas 
semanas e solicitou um estudo deta-
lhado da Diretoria de Projetos Técnicos 
sobre os serviços restantes para a con-
clusão e as reformas necessárias para 
recuperar a parte antiga, já deteriorada 
pelo tempo apesar de não ter sido usada.

“Queremos saber quanto vai cus-
tar para terminar essa grande obra 
e entregá-la para utilização. Sei que 
não é pouco dinheiro – fala-se em R$ 
2 milhões, aproximadamente –, mas 
não podemos esperar mais, nem per-
der a grande soma que já foi investida. 
Umuarama precisa desse espaço, que 
será de grande utilidade e deve trazer 
eventos e atrações de grande porte 
para nossa cidade”, disse o prefeito. 
“Estamos trabalhando para eliminar os 
problemas, encontrar soluções e fina-
lizar a obra o quanto antes”, encerrou.

de 220 veículos. Conforme projeto do 
arquiteto José Carlos Spagnuolo, que 
incluía até um heliponto, o local poderá 
receber até 10.500 pessoas em pé. A 
ordem de serviço 005/2010 autorizou 
o início da obra em 17/02/2010.

Concluída a primeira etapa, em 
março de 2012 foi licitada a etapa 
seguinte com mais R$ 1,1 milhão inves-
tidos em obras estruturais (drenagem 
pluvial, pavimentação, rede elétrica 
e de iluminação, rampa de acesso, 
pavimentos especiais e fechamentos). 
Havia estimativa de que seriam neces-
sários mais R$ 5 milhões para a conclu-
são, em 2013 foi iniciada a construção 
do foyer, licitada em R$ 1.596.349,71, 
com grandes estruturas metálicas e 
paredes envidraçadas.

Na época, a previsão de conclu-
são foi esticada para 2014. No final 
daquele ano, técnicos do Ministério 
do Turismo realizaram vistoria na 
construção e foram informados sobre 
os atrasos nos repasses de recursos 
federais, que atrasavam os serviços. 
Já havia sido iniciada a construção do 
anfiteatro, com mais R$ 2,5 milhões 
aplicados em obras.

FINALIZAÇÃO
A última etapa seria o fechamento 

do foyer (hall de entrada), com a colo-
cação dos vidros, piso e forração, além 
dos equipamentos – como sistema de 
ar-condicionado e mobília, além dos 

equipamentos de áudio e vídeo para 
o anfiteatro. Em 2015, o então pre-
feito Moacir Silva decidiu dar o nome 
de Alexandre Ceranto ao Centro de 
Eventos, homenageando um dos polí-
ticos mais conhecidos de Umuarama, 
que foi prefeito e deputado estadual.

Naquele ano foram adquiridos ainda 
equipamentos de escritório, móveis, 
câmeras e sistema de monitoramento, 
iluminação e sonorização, fogões e 
demais equipamentos de cozinha e os 
investimentos atingiram R$ 9 milhões 

941 mil, desde o início da obra. Mas a 
conclusão não aconteceu naquela ges-
tão. Em 2016 chegou-se a pensar em 
inauguração, mas o atraso superou a 
intenção enquanto a obra já ultrapas-
sava os R$ 10 milhões investidos.

O prefeito afastado Celso Pozzobom 
contratou, em 2018, uma empresa para 
execução da 4ª etapa, que prevê as obras 
finais, pelo valor aproximado de R$ 1 
milhão e em 30 de outubro daquele ano, 
chegou a ser estimado prazo de 90 a 120 
dias para a esperada conclusão.

PREFEITO Hermes Pimentel e sua equipe visitaram o Centro de Eventos e verificaram em qual situação se 
encontra a obra

ASSESSORIA/SECOM
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Início do trabalho de limpeza já
muda o cenário no Lago Aratimbó

Quem passa pelo Lago 
Aratimbó já percebe o traba-
lho de limpeza que vem sendo 
realizado pelo município, por 
determinação do prefeito em 
exercício Hermes Pimentel. 
Após o rebaixamento do nível 
do reservatório em cerca de 
um metro, uma escavadeira 
hidráulica começou a movi-
mentar a areia que assoreou o 
lago nos últimos anos.

Os sedimentos estão sendo 
movidos e amontoados perto 
das margens, para depois 
serem embarcados em cami-
nhões basculantes e trans-
portados até o aterro sani-
tário municipal. O trabalho 

O terceiro projeto de fru-
ticultura voltado ao cultivo 
do mamão, realizado pela 
Secretaria de Agricultura, foi 
lançado ontem (3), com a dis-
tribuição de 5 mil mudas pro-
duzidas a partir de sementes 
selecionadas. Dezesseis agri-
cultores familiares da sede e 
distritos vão investir na fruta 
com orientação técnica do 
município e do Instituto de 
Desenvolvimento Rural (IDR) 
do Paraná.

Além de clima e solo favorá-
veis, a cultura tem ótimas pers-
pectivas de mercado – já que 
cerca de 80% do mamão con-
sumido na região de Umuarama 
provém de outros Estados. O 
prefeito Hermes Pimentel, o 
secretário de Agricultura e Meio 
Ambiente, Cleverson Carlos 
de Alvarenga, e o diretor de 
Agricultura e Pecuária, Murilo 
Alexandre Fernandes Teixeira, 
visitaram a propriedade do 
agricultor José Domingos, no 
distrito de Santa Eliza, para a 
entrega das mudas.

O  a g r ô n o m o  M á r c i o 

é contínuo, dado o grande 
volume de material a ser reti-
rado. A previsão é que a lim-
peza dure até o final de dezem-
bro, caso não seja prejudicada 
por períodos chuvosos ou 
outros imprevistos.

“Há anos o lago vem 
sofrendo assoreamento, com 
o acúmulo de resíduos e areia 
carreada pelas galerias plu-
viais e erosões nas suas nas-
centes. O descaso nos últimos 
anos foi tanto que a vegetação 
tomou conta do espaço onde 
deveria haver apenas a lâmina 
d’água”, afirmou Pimentel.

Apesar de não ser um desas-
soreamento completo, a ação 

A administração municipal 
realizou o pagamento de R$ 70 
mil à Viação Umuarama, cum-
prindo o acordo de repasse de 
subsídios para que seja ofere-
cido transporte coletivo de qua-
lidade à população. A Prefeitura 
havia notificado a empresa ao 
ser informada da desativação 
de algumas linhas e horários 
e, após nova negociação no 
gabinete do prefeito Hermes 
Pimentel, o município honrou 
o contratado para que os cida-
dãos não fossem prejudicados.

Pimentel tem buscado 

Produtores investem no cultivo de mamãoApós pagar subsídio de R$ 70 mil 
Viação deve reativar as linhas 

Rezende, da Secretaria de 
Agricultura, lembrou que o 
agricultor é parceiro do muni-
cípio na produção de mudas 
frutíferas.

Pimentel lembrou de suas 
origens no campo, na época 
do café, e reforçou a impor-
tância das parcerias para 
apoiar o trabalhador rural, que 
tem uma rotina sacrificante 
e vive à mercê do mercado. 
“Quando a produção é boa o 

preço cai, quando o preço é 
bom falta produto e assim vai. 
Este é nosso primeiro projeto 
na agricultura, mas faremos 
muito mais pelos pequenos 
produtores. Estamos vendo 
outros incentivos, insumos 
como adubo e calcário, mudas, 
enfim, estudando todas as 
possibilidades. Podem contar 
com a Prefeitura. Estamos de 
portas abertas para ajudar”, 
completou.

 

alternativas legais para que 
o contrato de concessão seja 
cumprido de forma a aten-
der os usuários do sistema 
de transporte coletivo urbano 
de passageiros na cidade. “O 
representante da empresa 
[Wilton Cardoso] me garantiu 
que após o repasse do subsí-
dio, a Viação já iria se progra-
mar para restabelecer as linhas 
e horários. Ele disse inclusive 
que seria no máximo até dia 
10 agora, quando o comércio 
começa a ficar aberto até às 
22h”, relatou Pimentel.

MUDAS foram entregues pela Prefeitura de Umuarama dentro do programa de incentivo 
à agricultura no município

ASSESSORIA/SECOM

O comércio ficará aberto em horário especial de Natal e as linhas reativadas são essenciais 
para uma melhor geração de renda
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A gasolina comum mais 
barata é encontrada em 
Umuarama a R$ 6,49 o litro 
e a mais cara a R$ 6,88, uma 
diferença de 6,7%, conforme 
pesquisa de preços de com-
bustíveis apresentada ontem 
(3) pelo Procon. O litro de eta-
nol mais barato custa R$ 5,35 

deve melhorar o ambiente de 
forma significativa. Mesmo 
com a situação precária, dia-
riamente são vistas pessoas 
e famílias pescando no local, 
embora o consumo de peixes do 
lago não seja recomendado. O 
diretor assegurou que as obras 
não devem atrapalhar a visita-
ção. O lago continuará aberto 
ao público, desde que toma-
dos os devidos cuidados com o 
trânsito de caminhões e máqui-
nas pesadas. Para a remoção 
dos sedimentos e limpeza da 
vegetação serão necessárias 
cerca de 1 mil horas/máquina 
e 3 mil viagens de caminhão 
basculante.

Preço do litro da gasolina varia entre R$ 6,49 e R$ 6,88
e o mais caro R$ 6,19, uma 
diferença de 15,7%. Já o die-
sel mais barato é encontrado a 
R$ 4,97 e o mais caro a R$ 5,39, 
uma diferença de 8,5%.

Considerando o preço médio 
dos combustíveis, a pesquisa do 
Procon indica ainda que no mês 
de novembro a gasolina custava 

R$ 6,59 (1,1% a menos que 
dezembro, que custa R$ 6,66), 
o etanol custava R$ 5,40 (3% 
menos que os R$ 5,56 atuais) e 
o diesel custava R$ 5,12 (0,3% 
menos que os R$ 5,18 atuais). 
“Ainda vale a pena abastecer 
com gasolina, considerando 
o custo do litro do etanol em 

relação à gasolina, já que a auto-
nomia do veículo com álcool é, 
em média, 30% menor”, deta-
lha Deybson Bitencourt, secre-
tário do Procon.

GÁS DE COZINHA
O Procon também realizou 

uma pesquisa de preços do 

GLP e verificou em 17 distribui-
doras, no dia 3 de dezembro, 
que o preço do botijão de 13 
quilos variava entre R$ 110 e 
R$ 120 (9,1%). “O preço médio 
do gás de cozinha era R$ 115,12 
em novembro e hoje é de R$ 
113,71, indicando uma redução 
de 1,23%”, observa o secretário.

OS sedimentos são amontoados perto das margens e depois embarcados em caminhões 
basculantes e transportados até o aterro sanitário municipal

ASSESSORIA/SECOM
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Polícias do Paraná apreenderam 219
toneladas de drogas em nove meses

Operações integradas, 
ações ostensivas, de patru-
lhamento, de investigação e 
de fiscalização desencadea-
das pelas forças de segurança 
pública do Paraná resultaram 
na apreensão de 219 toneladas 
de drogas nos primeiros nove 
meses de 2021. Este número 
consta no relatório de apreen-
são de drogas, da Secretaria 
estadual da Segurança Pública 
(Sesp), e aponta um aumento 
de 5,34% na apreensão de 
entorpecentes no Estado.

O secretário de Estado da 
Segurança Pública, Romulo 
Marinho Soares, explica que 
as forças de segurança têm 
trabalhado de forma inte-
grada para que haja uma efe-
tiva resposta ao cidadão.

“O serviço prestado pelas 
forças parte de um planeja-
mento estratégico que se refe-
rencia nas estatísticas. Com 
orientações da Secretaria, 
os setores de inteligência e 
investigação das polícias con-
seguem focalizar nossas ope-
rações e efetivo nos pontos 
exatos onde a criminalidade 
se concentra, para que assim 
consigamos melhorar nossos 
índices de apreensão de dro-
gas e melhorar a segurança do 
cidadão”, disse.

MACONHA
De acordo com os dados 

da Secretaria, a maconha é 

o entorpecente mais apreen-
dido. No período analisado, 
215.282 quilos da droga foram 
interceptados – 11,2 toneladas 
a mais que no mesmo período 
em 2020, quando as apreen-
sões somaram 204.045 quilos.

Em apenas cinco cidades 
da região Oeste do Estado 
(Foz do Iguaçu, Santa Helena, 
Guaíra, Toledo e Cascavel) o 
volume de maconha totalizou 
68 toneladas nos primeiros 
nove meses de 2021.

Dentre essas cidades, 
Toledo se destacou após um 
caminhão que levava 12,7 
toneladas da droga ser abor-
dado durante uma única ope-
ração do Batalhão de Polícia 
de Fronteira (Bpfron) na região, 
em janeiro deste ano.

“Além do trabalho osten-
sivo e diário dos policiais, 
muitas das grandes apreen-
sões se deram a partir das 
operações coordenadas e 
planejadas pelos setores de 
inteligência da Polícia Militar. 
Conseguimos levantar infor-
mações sobre os principais 
pontos focais do tráfico de 
drogas no Paraná, o que nos 
possibilita atacar diretamente 

a raiz do problema e coibir a 
circulação de drogas”, expli-
cou o comandante-geral da 
Polícia Militar, coronel Hudson 
Leôncio Teixeira.

CRACK
Se comparados os primei-

ros nove meses de 2021 com 
o mesmo período de 2020, a 
apreensão de crack aumentou 
32,63%. Em números absolu-
tos, de janeiro a setembro de 
2021 foram recolhidos das 
ruas 1.302,94 quilos da droga, 
e em 2020 foram 982,37 quilos. 
As cidades em que ocorreram 
as maiores apreensões foram 
Maria Helena, no Noroeste (425 
quilos), Curitiba, (177 quilos) e 
Londrina (160 quilos).

COCAÍNA
A quantidade de cocaína 

diminuiu. De janeiro a setem-
bro de 2021 foram 2,9 tone-
ladas e no mesmo período 
em 2020, 3,3 toneladas. As 
maiores apreensões aconte-
ceram em Santa Fé (472 qui-
los), Umuarama (457 quilos) 
e Paranaguá (300 quilos), no 
Norte, Noroeste e Litoral do 
Estado, respectivamente.

Sintéticas
O relatório também mostra uma queda de 46% na apreensão de LSD, 
com 20.753 unidades da droga nos nove primeiros meses deste ano 

e 38.519 em 2020. A apreensão de ecstasy, porém, foi maior que ano 
passado. De janeiro a setembro de 2021, foram 59.134 comprimidos, 

contra 35.198 em 2020. Uma das operações que contribuiu para o 
crescimento da apreensão de ecstasy aconteceu em agosto de 2021. 

A ação foi coordenada pelo Departamento de Investigações sobre 
Narcóticos (Denarc) da Polícia Civil e resultou na interceptação de 

12,5 mil comprimidos, de uma só vez, em Maringá. De acordo com as 
informações, a investigação que levou a esse local foi iniciada após a 

apreensão de 5 mil compridos em um posto dos Correios de Londrina, 
no mês anterior. “O serviço investigativo e de inteligência prestado 
pelos policiais civis nos garantiu sucesso em um grande número de 

operações de combate ao tráfico de drogas neste ano que, somadas às 
elucidações de crimes, têm auxiliado na redução da prática de outros 
crimes relacionados ao tráfico”, explicou o delegado-geral da Polícia 

Civil do Paraná, Silvio Jacob Rockembach.

Atos libidinosos
Na noite da última quinta-feira 
(2) um homem de 37 anos 
foi preso por equipes do 25º 
Batalhão de Polícia Militar, na 
zona 1, em Umuarama. Ele 
foi levado para a delegacia 
de Polícia Civil. Os policiais 
relataram que ao fazerem 
uma abordagem corriqueira, 
verificaram o cidadão em 
atitudes suspeitas e resolveram 
verificar seus documentos. Foi 
então que descobriram que 
ele estava sendo procurado 
pela Justiça por força de um 
mandado de prisão. O crime 
praticado foi em 2017 e 
segundo a PM a vítima, de 14 
anos (à época) afirmou que 
o homem ficou manuseando 
seu órgão genital e passou a 
mão nas partes íntimas dela. 
O cidadão preso foi conduzido 
para a sede da  7ª Subdivisão 
Policial (7ª SDP).

DE acordo com a Secretaria, a maconha é o entorpecente mais apreendido. No período 
analisado, 215.282 quilos da droga foram interceptados

SESP

Equipes da Polícia Militar, Civil e Científica, além do Instituto Médico 
Legal (IML) de Umuarama foram acionadas para verificar uma situação 
de morte em Umuarama na manhã de ontem (sexta-feira, 3). O caso 
aconteceu no Jardim Global, onde informações que chegaram às autori-
dades, davam conta de que no local uma mulher de 39 anos teria sido 
encontrada vida dentro de uma casa. A causa da morte não foi divulgada, 
pois o corpo foi recolhido ao IML para um exame de necropsia. Familiares 
estavam nas imediações e não quiseram repassar mais detalhes à imprensa 
e nem mesmo a identidade da mulher morta. O local foi preservado para 
investigação que será feita pela Polícia Civil.

Veículos apreendidos são 
leiloados e viram sucata

Além das mais de 100 moto-
cicletas que estão recolhidas 
no pátio, o 25º Batalhão da 
Polícia Militar de Umuarama 
recebeu ontem outras 220 e 
ainda mais 42 carros que esta-
vam apreendidos no depósito 
da Polícia Civil. A transferência 
destes veículos foi feita ontem 
(sexta-feira, 3) durante toda a 
tarde, quando dois guinchos 
fizeram o transporte.

De acordo com as Polícias 
Civil e Militar, tais veículos 

DANILO MARTINS/OBEMDITO

foram leiloados e vendidos 
como sucatas. O próximo 
passo, depois da transferên-
cia ao Pátio da PM, será o pro-
cesso de descontaminação. Os 
lotes vendidos foram deposi-
tados em locais separados dos 
demais veículos apreendidos. 
Posteriormente um caminhão 
com uma prensa será utili-
zado para transformar tudo 
em pequenos blocos de metal 
que por fim, serão entregues 
ao arrematador.

CENTENAS de motos e dezenas de carros serão prensados e entregues à empresa que 
arrematou tudo como sucata

ALEX MIRANDA
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CRUZE LT TURBO 18/19 PRETO COMPLETO, AUT, COURO R$ 99.900,00

CRUZE LT TURBO 18/19 BRANCO COMPLETO, AUT, COURO R$ 106.900,00

CRUZE LTZ TURBO 16/17 PRETO COMPLETO, AUT, COURO R$ 94.900,00

CRUZE LTZ TURBO 17/18 PRATA COMPLETO, AUT, COURO R$ 98.900,00

FORD KA 1.0 SE 18/19 BRANCO COMPLETO R$ 52.900,00

FORD KA SEDAN 1.5 SE 17/18 BRANCO COMPLETO R$ 52.900,00

NEW BEETLE 08/09 VERMELHO COMPLETO, AUT, COURO R$ 44.900,00

ONIX 1.0 JOY BLACK 20/21 PRATA COMPLETO, KM 6.400 R$ 64.900,00

ONIX 1.0 LT 17/18 CINZA COMPLETO R$ 49.900,00

ONIX 1.4 ACTIV 17/18 BRANCO COMPLETO R$ 72.900,00

ONIX 1.4 LTZ 17/18 BRANCO COMPLETO R$ 67.900,00

ONIX PREMIER TURBO 19/20 LARANJA COMPLETO, AUT, COURO R$ 94.900,00

ONIX PLUS PREMIER TURBO 19/20 PRATA COMPLETO, AUT, COURO R$ 96.900,00

PRISMA 1.4 LTZ 19/19 PRATA COMPLETO, AUT, COURO R$ 74.900,00

RANGER XLS CAB. SIMPLES FLEX 13/14 BRANCO COMPLETO R$ 79.900,00

S10 HIGH COUNTRY 18/19 BRANCO COMPLEOT, AUT, COURO R$ 225.900,00

S10 HIGH COUNTRY 21/21 BRANCO COMPLETO, AUT, COURO R$ 264.900,00

SPIN 1.8 LT 16/16 BRANCO COMPLETO R$ 54.900,00

TRACKER 1.8 LTZ 14/14 BRANCO COMPLETO, AUT, COURO, TS R$ 73.900,00

TRACKER 1.0 LTZ TURBO 20/21 CINZA COMPLETO, AUT R$ 119.900,00

TRACKER 1.2 PREMIER TURBO 21/21 BRANCO COMPLETO, AUT, COURO, TS R$ 139.900,00

TUCSON GLS 12/13 BRANCO COMPLETO. AUT, COURO R$ 59.900,00

UP CONNECT TSI 21/21 PRETO COMPLETO R$ 73.900.00

COMPRAMOS  SEU  SEMINOVO

ORIENTADOR DE ATIVIDADES
Pilates Estúdio

Vaga nº  219/2021  para Umuarama 

Pré-requisitos: Superior completo Bacharelado 
em Educação Física, curso reconhecido e 

concluído em instituição de ensino superior 
credenciada pelo MEC, Carteira de Habilitação 

Profissional: Registro ativo no CREF/PR e 
experiência conforme consta em edital. 

Acesse www.sescpr.com.br/trabalhe-conosco
verifique os pré-requisitos e inscreva-se . 

Inscrições até  09/12/2021

EXTRAVIO DE ALVARÁ
CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, 
i n s c r i t a  s o b  n º  C N PJ 
00.360.305/3922-74, esta-
belecido na Rua José Teixeira 
D’ávila, 3808, zona I, CEP 87.507-
040, cidade de Umuarama 
Estado do Paraná, comunica 
para os devidos fins o extravio 
de seu alvará. Com esta publi-
cação o mesmo torna-se sem 
valor legal e comercial. 

    EXTRAVIO DE ALVARÁ
A.C CONSTRUÇÕES CIVIS 
LTDA, inscrita sob nº CNPJ 
00.884.374/0001-17, estabe-
lecido na Rua A,1400, Parque 
Industrial III, CEP 87.507-150, 
cidade de Umuarama Estado 
do Paraná, comunica para os 
devidos fins o extravio de seu 
alvará nº 22.974/2001. Com 
esta publicação o mesmo torna-
-se sem valor legal e comercial.      

Felipe Melo recebe propostas
de Fluminense e Internacional

Em seu último mês de 
contrato com o Palmeiras, o 
volante e capitão Felipe Melo 
tem em mãos propostas ofi-
ciais para assinar com outros 
dois clubes brasileiros.

A assessoria do jogador 
informou que Fluminense e 
Internacional fizeram ofertas 
intermediadas por empresá-
rios diferentes e aguardam a 
decisão de Felipe Melo.

Após afirmar publicamente 
que gostaria de permanecer 
por mais dois anos no Verdão 
antes de encerrar a carreira, 
o futuro do camisa 30 segue 
aberto. A decisão sobre uma 

possível renovação de seu con-
trato será tomada somente por 
Leila Pereira, presidente eleita, 
que assume o cargo apenas no 
dia 15 de dezembro.

O mandatário em exercício, 
Maurício Galiotte, afirmou em 
entrevista recente ao SporTV 
que não atenderia a vontade 
do jogador de prorrogar o 
vínculo por mais dois anos, 
caso fosse o responsável pela 
decisão.

O volante está de férias e 
deve definir seu futuro nas 
próximas semanas, antes de 
ver seu contrato expirar no dia 
31 de dezembro.

No Palmeiras desde 2017, 
Felipe Melo construiu história 
vencedora com a camisa alvi-
verde. O camisa 30 soma 225 
jogos e 13 gols, além de cinco 
títulos no Maior Campeão 
Nacional, levantando, ao lado 
de Gustavo Gómez, as duas 
últimas taças da Libertadores.

NO Palmeiras desde 2017, Felipe 
Melo construiu história vencedora 

com a camisa alviverde

DIVULGAÇÃO

Trio altoniense conquista título 
em torneio mundial de futsal

Três jovens de Altônia con-
quistaram o título de cam-
peões mundiais na semana 
passada, representando a 
seleção a seleção brasileira de 
Futebol de Salão C-15. A par-
tida decisiva da final ocorreu 
contra a Colômbia. O jogo ter-
minou em 3 a 1 para o Brasil.

Um dos gols brasileiros foi 
feito por Ryan, que terminou 
o campeonato com 7 gols e foi 
também o capitão da equipe. 
Os outros gols do Brasil foram 
marcados por Gabriel e Adrian. 
O Brasil terminou a competi-
ção invicto.

Os altonienses destacados 
são Ryan Nunes, Pedro Budi e 
Guilherme Jacinto. Os três são 
adeptos da modalidade desde 
os cinco anos de idade. Essa foi 
a primeira vez que represen-
taram a seleção brasileira, 
juntamente com o auxiliar 
técnico, Cezar Pondian, tam-
bém de Altônia.

O campeonato foi dispu-
tado no Paraguai. Na semifinal, 
o Brasil venceu o time da casa 
de virada, por 2 a 1.

RYAN Nunes, Pedro Budi e Guilherme 
Jacinto são adeptos da modalidade desde os 
cinco anos de idade

DIVULGAÇÃO
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Os nascidos a 04 de dezembro são do signo de Sagitário com a personalidade de Áries. São muito 
ligados aos seus e à sua família, assim como também a terra em que nasceram, muito embora possam 
ser incompreendidos por elas. Seu número principal é o 13, formado de 1, Sol e de 3, Júpiter. São dois 
astros de liderança e de benefícios, cada um na sua área. Juntos somam o 4, de Urano, que representa 
o trabalho, a fraternidade, o progresso tecnológico e a realização cósmica.

Horóscopo nascido em 4 de dezembro

Mudanças positivas podem acontecer no trabalho e favo-
recer seu conceito junto à chefia, só convém se preparar 
melhor para assumir serviços que ainda não domina. Com 
a grana, seja prudente e pense trocentas vezes antes de 
gastar ou emprestar seu suado dinheiro

As vibes dessa semana continuam positivas para os 
assuntos de trabalho. Só não vai marcar bobeira e per-
der as oportunidades, ainda mais se está procurando 
emprego. Ótimos conselhos, dicas e parcerias promis-
soras podem aparecer, mas o seu radar precisa estar 
ligado, certo?

Anda reclamando de paradeira? Esquece, porque a 
semana vai ser corrida! O seu astral no trabalho estará 
ótimo, por isso aproveite as promessas boas. Marte 
troca likes com Plutão e blinda seus interesses profis-
sionais, anunciando um período perfeito para descolar 
a tão sonhada vaga e garantir os presentinhos do Natal. 

Marte abre a semana em estado de graça com Plutão 
e anuncia dias de boa sorte e sucesso. Sua estrela vai 
brilhar no trabalho e você pode ter conquistas glorio-
sas que vão repercutir até nas suas relações familiares 
e pessoais. 

Marte logo no comecinho da semana agiliza as coisas 
no trabalho. Você terá que contar com empenho, deter-
minação e pode dar uma tacada certeira para sobressair 
nas suas atividades, mas convém se armar de paciência, 
porque você vai precisar. 

Diz a lenda que o seu signo é o rei das listas e só pensa 
em trabalho. Essa semana os planos para o final do ano já 
estão a milhão e a Lua Crescente te incentivará a se ligar 
em coisas diferentes. Você terá uma porção de interesses 
e vontade de escapar da rotina.

Essa semana pode ficar de braços abertos pra receber as 
vibes astrais porque a boa sorte vai soprar em sua direção 
e uma grana inesperada deve entrar. Corra de extravagân-
cias e despesas feitas na loucura ou o dinheiro que ganhar 
com uma mão, pode perder com a outra.

Aproveite o começo da semana para ir atrás dos seus inte-
resses. Mas já adianto que convém agir rápido porque os 
ventos favoráveis vão mudar de uma hora pra outra e aí você 
pode ter que ralar um pouco mais para chegar aonde quer. 
O amor tem tudo para ser maravilhoso esse fim de semana.

Grandes novidades devem estourar já no início da semana 
e se depender de Marte e Plutão, você tira a barriga da 
miséria em matéria de grana! Mas sempre escuto que 
tudo que é bom dura pouco e dessa vez não tem como 
negar, porque o astral dá mesmo uma virada a partir de 
terça. Se cuide!

Horóscopo da semana de 4 a 10 dezembro

ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3

É notícia boa que você quer? Então toma! Marte abre a 
semana em sintonia total com seu regente Plutão, eleva 
seu vigor físico e promete abrir os seus caminhos no 
trabalho. Mas aproveita rápido porque o astral dá uma 
guinada e tretas com parentes ou dívida antiga podem 
deixar seu signo irritado. 

Horóscopo nascido em 5 de dezembro

Palavras cruzadas

Solução anterior

Os nascidos no dia 5 de dezembro são do signo de Sagitário com a personalidade de Leão. Gostam de 
exercer a liderança e o poder e são generosos e humanitários, ou cruéis e agressivos, ao mesmo tempo. 
Depende muito da missão que escolherem nesta vida. Muitos dependem deles para viver. Gostam do 
que é bom, do conforto e da qualidade de vida e procuram sempre um lugar agradável, na companhia 
de pessoas de destaque, dos nobres e líderes.  Seu número principal é o 14, formado de 1, do Sol e de 
4, de Urano. Juntos formam o 5, de Mercúrio, de inteligência, comunicação, popularidade, raciocínio 
rápido e que rege também o comércio e as viagens.

Os interesses financeiros, domésticos e familiares estão 
com tudo no início da semana, ainda mais os que envol-
vam contas do lar e aluguel. Mas segure a vontade de 
gastar a partir de quarta-feira, porque o dinheiro pode 
evaporar sem que você perceba.

Semana começando cheia de estímulos para quem quer 
dar um up na vida profissional e entrar numa maré de 
sucesso. Mas convém ligar o radarzinho e não misturar as 
estações, porque outros interesses podem tirar seu foco 
e diminuir as chances de progresso. A grana também vai 
exigir muita dedicação.

Horóscopo nascido em 6 de dezembro
Os nascidos no dia 06 de dezembro são do signo de sagitário com a personalidade de Virgem. São 
espertos, lúcidos e grandes observadores. Possuem boa memória e sabem tirar proveito de cada situa-
ção, em seu próprio favor e em proveito dos demais, na causa que estiver defendendo. Seu número 
principal é o 15, número de influências negativas. Mas é formado de 1, do sol e de 5, de Mercúrio. Mas 
somados dão o 6 de Vênus, astro que simboliza a bondade, a beleza as Artes e o amor, mas que nem 
sempre é símbolo de felicidade.

Cascavel terá Festival 
Paralímpico Brasileiro 
nesse sábado (4)

Cascavel será uma das sedes 
de mais uma edição do Festival 
Paralímpico Brasileiro, evento coor-
denado pelo Comitê Paralímpico 
Brasileiro (CPB). O festival será reali-
zado no Ginásio Eduardo Luvison, no 
Complexo Esportivo Ciro Nardi, nesse 
sábado (4), a partir das 8h. A data foi 
escolhida em alusão ao Dia Internacional 
da Pessoa com Deficiência, lembrado no 

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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3/ash — off. 4/avec — kart — word. 6/enlevo — gavela.
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3 de dezembro.
De acordo com Pollyana Bastos, 

coordenadora do Setor de Paradesporto 
da Secretaria de Cultura e Esportes de 
Cascavel (Secesp), a participação é para 
alunos de 8 a 17 anos e as primeiras 130 
inscrições receberam uma camiseta e 
um kit lanche.

A expectativa é reunir alunos de 
70 cidades. O objetivo do festival é 

promover atividades físi-
cas e brincadeiras lúdi-
cas entre os participan-
tes, a fim de iniciá-los no 
esporte de uma maneira 
assertiva e prazerosa

As inscrições podem 
ser feitas pelo WhatsApp 
(45) 999617136.

Elimine a tristeza tomando um banho de boldo 
O banho de boldo é utilizado no 

mundo místico como uma ótima forma 
de fazer limpeza espiritual e descarrego, 
no entanto, a maioria das pessoas deve 
conhecer o boldo apenas como uma 
planta medicinal, uma poderosa erva 
que serve para aliviar sintomas desagra-
dáveis como enjôos, ansiedade e insônia.

O boldo sempre foi utilizado no 
Brasil proveniente da cultura indígena, 
que faz proveito da planta em virtude 
de suas maravilhosas propriedades 
que atuam diretamente tanto no corpo 
físico quanto no espiritual.

Também chamado de banho de Jesus 

ou banho de Oxalá, o banho de boldo 
funciona tirando  aquela sensação de 
peso, de tristeza e angústia. Ele é muito 
utilizado em tratamentos espirituais 
devido ao seu grande poder em termos 
de efeito de descarrego.

O banho de boldo é ideal para aliviar 
as tensões e a carga que o dia a dia nos 
impõe, sejam com compromissos tradi-
cionais, com a família, estudos ou empre-
gos, sem contar nossos receios e temores 
que temos que contornar.

Não existe uma regra específica 
para se tomar o banho de boldo. Você 
pode se beneficiar dele sempre que se 

sentir indisposto sem uma razão apa-
rente, embora haja certa pré-indicação 
para que ele seja feito às sextas-feiras, 
independente da lua.

Para preparar o banho de boldo você 
precisa apenas de dois ingredientes:

Três punhados de folhas de boldo e 
dois litros de água.

Coloque a água para ferver, e 
somente após levantar fervura, coloque 
os três punhados de boldo, desligando 
o fogo. Deixe que a mistura descanse 
por alguns minutos.

Antes de tomar o banho com a mis-
tura, coe a água.

Tome seu banho de higiene nor-
malmente, sempre com pensamento 
positivo, de limpeza, de purificação, 
de energização. Depois do banho con-
vencional, despeje o banho de boldo 
do pescoço para baixo.

Durante o banho, mentalize todas 
as energias negativas saindo de você 
junto com a água. Peça por proteção 
e mentalize uma luz verde envolvendo 
todo o seu corpo.

O mais indicado é deixar o corpo secar 
naturalmente. Recomenda-se secar ape-
nas as partes íntimas.

Fonte: Vida Tarot



12 SOCIAL  Sábado 4 e domingo 5 de dezembro de 2021

(44) 99966-1716 zeliacasoni@gmail.com
Zélia Casoni

VE
RS

Á
TI

L
Oração é o lugar onde as prioridades 

são restabelecidas. 
Eugene Peterson

QUAL O SEGREDO
 DO MAGALU?

Pelo desempenho de vendas do livro “O 
jeito de ser Magalu”, de César Souza, 
todo mundo quer conhecer o que está 
por trás do sucesso empresarial do Ma-
gazine Luiza. A obra do consultor e au-
tor de outros best-sellers de liderança, 
gestão e empreendedorismo, lançada 
em setembro, esgotou a primeira edi-
ção de 10 mil exemplares em poucas 

semanas. Em breve, uma nova fornada 
vai reabastecer as livrarias. Não à toa 
que sua palestra no palco “Best Sel-

lers” do HSM Expo 21, “A gigante com 
alma de startup”, na segunda (6/12), 
em São Paulo, promete ser uma das 

mais concorridas do evento.

NOMES 
Noah e Ayla são os maiores representantes da preferência de pais brasileiros por nomes internacionais. No topo das 
preferências, nada de novidade: a dupla Miguel e Helena seguem imbatíveis entre os nomes mais escolhidos, segundo 
o ranking BabyCenter divulgado na terça-feira (30). Miguel está na primeira posição há nada menos que 11 anos. Já 
Helena ocupa o primeiro lugar das meninas há quatro anos. O BabyCenter Brasil existe  há 13 anos.

Ônix no topo -, aproveite o 
sábado e dê  um pulinho na 

Concessionária UVEL!
O Chevrolet Ônix está no  topo do pódio -, ele foi o único da 
lista a dos carros mais vendidos a ultrapassar as 9.000 uni-

dades em novembro que  assinalou alta neste penúltimo mês 
de 2021.  Segundo Alarico Assumpção Júnior, presidente da 
Fenabrave:  A disponibilidade de veículos tem modulado o 
ritmo desses segmentos. Já a oferta e aprovação de crédito 

continuam em bons patamares”.

No ranking dos  mais vendidos, comparando com o mês de 
outubro a Chevrolet sobe ainda mais  no pódio    com o  Che-
vrolet Ônix  recuperando  a liderança e se destacando como o 
mais vendido do Brasil em novembro. Foram 9.327 unidades 

emplacadas no período e o  Chevrolet Onix Plus, 
com 7.521 unidades.

Carros mais vendidos de novembro!
1º) Chevrolet Onix - 9.327 unidades

3º) Chevrolet Onix Plus - 7.521 unidades
 
 UVEL, o melhor lugar para comprar o seu carro!

DIVULGAÇÃO

NEWS 
* O Ônix 2022  tem além da 

exclusiva tecnologia Wi-Fi Nati-
vo, Carregador wireless e Easy 
Park, o Onix 2022 também con-
ta com Projeção sem Fio, uma 
inovação que permite abando-

nar os cabos na hora de espelhar 
o seu smartphone à tela de 8” do 

MyLink de última geração. 

* Além da exclusiva tecnologia 
Wi-Fi e carregador wireless, o 
Onix conta com Projeção sem 
Fio que permite abandonar os 
cabos na hora de conectar seu 

smartphone ao MyLink do carro 
e sistema over the air para você 
atualizar o seu veículo online, 

sem a necessidade de ir até uma 
concessionária.

 * Além do ar-condicionado 
digital, o Onix traz uma série de 
funções para facilitar a sua vida 
no volante, como o Easy Park e 

o Chevrolet MyLink. Além disso, 
com o MyChevrolet App, você 
tem muito mais conectividade.


	01
	02
	03
	04
	05
	06
	07
	08
	09
	10
	11 essa
	12

